

四中の風

令和6年度
第3号
R6.6.4
文責：校長
安達正治

新年度が始まって二ヶ月が経過します。六月四日(火)から松江フック大会が体操競技から始まりです。運動部に所属する三年生にとって、結果によっては中学校最後の大会になる可能性もあり、練習に一段と力が入っています。参加する生徒にとって、悔いがない大会になることを願っています。

授業公開・PTA総会への参加 ありがとうございますでした



去る五月十四日(火)に実施した授業公開、PTA・教育後援会総会に平日開催にもかかわらず多数ご参加いただき、ありがとうございました。今後も、授業公開や学校行事、部活動の大会、コンクールにお出かけいただく他、PTA活動等に積極的にご参加いただきたいと思います。そして、その中で、教職員と、あるいは保護者の方同士で交流をしていただいて、学校の教育活動、子どもたちの様子について話をさせていただいたり、学校の取組への建設的なご意見をいただいたりしていきたいと願っております。今後ともこれまで同様に学校の教育活動への保護者の皆様の「理解」と「協力」をお願いいたします。

学校運営協議会

本校では五年目となる学校運営協議会です。学校運営協議会制度は、学校と地域住民、保護者等が力を合わせて学校運営に取り組むことが可能となる「地域」ともにある学校「への転換を図るため有効な仕組みで、学校運営に地域の声を積極的に生かし、地域と一体となって特色ある学校づくりを目指すものです。

本年度第一回学校運営協議会を五月二十一日(火)に行い、学校経営の基本的方針について承認していただきました。

記

○日時 令和六年五月二十一日(火) 十八時三十分～

○会場 松江市立第四中学校 学校図書館

○内容

- ① 校長挨拶
- ② 任命書交付

③ 参加者自己紹介(敬称略)

勝田 章、長澤 孝之、青柳 由美 雑賀久美子
三島 崇、佐名木明美、安達 正治

※この他、事務局として小川教頭と諏訪部主幹教諭が出席

北原則夫 委員は都合により欠席

④ 会長、副会長選出(敬称略)

会長：勝田 章
副会長：長澤 孝之、北原 則夫

⑤ 会長挨拶

⑥ 説明及び協議

● 学校経営の基本的方針について

【説明(学校だより第一号の内容に沿って)】

○ 前年度までの基本的方針を受け継いで学校経営を行う。

- ・ 今年度の教員構成は、常勤の教員四十四名中(管理職を含め)二十歳代が十七名で平均年齢が一段と低くなった。ベテラン教員が若手教員の支援をするなど、教職員の研修活動を活性化して、教職員集団の組織力、指導力を高めていきたい。
- ・ 令和四年度実施した学園教育推進会議で委員の方と代表中学生が「四中生に身につけたい力」についてグループ協議した。そこで出た意見を「良い習慣を身につけよう」とまとめ、令和五年度のめざす生徒像に設定し、今年度も引き続き取り組むことになっている。
- ・ 生徒が登校したい学校づくりを実現するために、具体的な方策は、

- ① 授業改善、② 学習集団づくりと自己有用感の育成、③ 積極的な生徒指導・進路指導、④ 道徳の時間の充実、⑤ 教職員の資質向上と服務規律の徹底、⑥ 保護者と地域との連携強化を柱に取り組んでいきたい。
- 質疑応答(要旨)

委員からの意見

・ 若い先生が多いことで、良い面と苦労する面について

↓若い先生方は、フットワークが軽く諸問題にスピード感をもって取り組んでいる。一方で、ベテラン教員と若手教員のコミュニケーションの取り方では、言葉の使い方等の難しさを感じている。

・ 地域のボランティア活動(カーブミラー磨き、夏祭り、文化祭、ハゼ釣り、かるた大会等)を中学生、高校生にお願いしたい。依頼しな

がら支援を続けていく。

↓ボランティア活動に加え、三年生の職場体験が人間力育成につながっていると感じる。

・ 保育士を目指す大学生をもつ母親として職場体験が役に立っている。

・ 交通安全指導について昨年より手がかかっているが、地域ボランティアの方の支援で助かっている。

・ 地域での職場体験先探しを早めに取り掛かってみたい。要望等あれば教えてほしい。

・ 今後の計画について説明をお願いしたい。

↓学期に1回の会を予定している。2学期は学園教育推進会議に併せて実施するか、人権教育授業公開日に併せて実施するかいずれかを考えている。3学期は学校評価の説明を予定である。

進路説明会

五月十四日(火)、授業公開日に併せ三年生進路説明会を行いました。今回は「進路指導の考え方」、「入試のしくみ」、「今後の予定」が主な内容です。特に令和七年度より、島根県公立高等学校入学者選抜から制度が大きく変更される(現三年生の受検より)こともあって、多くの保護者の皆様にもご参加いただきました。ありがとうございます。

島根県公立高等学校入学者選抜の主な変更点は、自己推薦による入学者選抜制度が導入されることです。自己推薦による入学者選抜(特色入学者選抜)は、「総合入学者選抜」と「スポーツ推進指定校入学者選抜」、「中高一貫教育校(連携型)に係る入学者選抜」の三つがあり、中学校長の推薦は不要です。島根県教育委員会のホームページにリーフレット、特色選抜の概要等が掲載されていますので、ご参照ください。

なお、五月二十九日付保護者様宛文書でお知らせしていますが、高等学校等説明会を六月二十六日(水)・二十七日(木)に体育館で実施します。公立の他、近隣の私立高等学校等からも担当者をお招きして説明会を実施します。希望される全学年の保護者様に参加できます。進路先の情報を得る機会として参加をぜひご検討ください。

また、四中の進路指導は、生徒が将来のなりたい自分の姿をイメージし、そのためにはどのような進路(進学先や就職先)があるかを学習して、生徒自身が主体的に進路選択できるように支援することが中心です。一年次より、職業調べや高校調べなどの進路学習を行って

きました。三年次は、四中で行う高校説明会や各高等学校等が行うオープンスクールへの参加、学級担任との教育相談などを通して、進路について情報を得、考えを深めていきます。今年度も、夏休みに三者面談を行うことも計画しています。ご家庭でも、保護者の皆様の経験談や職場の様子、世の中の動きなどを材料にお子さんの将来設計について話し合ってください。必要だと考えます。家庭と学校のより良い連携が、生徒のより良い進路選択につながる考えますので、よろしく願っています。

◎高校説明会の日程

1日目 6月26日(水)	2日目 6月27日(木)
14:15~14:30 松江工業高等専門学校	9:15~9:30 松江西高等学校
14:35~14:50 松江工業高等学校(全日制)	9:35~9:50 松徳学院高等学校
14:55~15:10 松江工業高等学校(定時制)	9:55~10:10 開星高等学校
15:15~15:30 松江東高等学校	10:15~10:30 立正大学浜南高等学校
15:30~15:40 休憩・資料配付等	10:30~10:40 休憩・資料配付等
15:40~15:55 松江南高等学校	10:40~10:55 宍道高等学校(紹介動画視聴)
16:00~16:15 松江北高等学校	11:00~11:15 松江農林高等学校
	11:20~11:35 松江商業高等学校
	11:40~11:55 松江市立皆美が丘女子高等学校

松江四中スプリングコンサート



五月十一日(土)、さんびる文化センタープラザホールにて、吹奏楽部がスプリングコンサートを行いました。当日は多数の保護者、卒業生の皆さんにご来場いただきました。本当にありがとうございました。部員たちは演奏を聴いてもらえる喜びを抱きながら、あみだくじで選ぶJ-BESTのほか、八曲を披露しました。そして、部長がお礼のあいさつで、今後の活動に向け力強い決意を発表しました。夏に行われる吹奏楽コンサートなどを目標に今後の活動に一

段と熱が入ると思います。皆さんの応援をよろしく願います。

地域ボランティアの方にお世話になっていきます

本年度も、たくさんの方の地域の皆様に生徒の学習支援、校内環境整備等、ボランティアでお世話になっていきます。その様子を一部紹介いたします。



五月二十六日(日)に九名のボランティアの方に参加していただき、除草作業を行いました。グラウンドとテニスコートの周辺、四葉学級の畑など、約一時間程度、刈り払い機で除草していただきました。ありがとうございました。

五月二十四日(金)と二十九日(水)、中庭花壇の整備作業に十名のボランティアに参加していただきました。昨年植えたビオラからマリーゴールドに植え替える作業です。苗は津田公民館よりご提供いただきました。ありがとうございました。



また、六月三日(月)には、調理室の整備作業に七名の方にご参加いただきました。古い食器の整理、流し台の掃除などの作業に三時間ほど取り組んでいただきました。本当にありがとうございました。

なお、本年度も「お華ボランティア」の活動を行っていただいています。お華ボランティアの方や地域の皆さんからご寄付いただいたお花を、校舎内に飾っていただく活動です。今年で十五年目の活動で、生徒との触れ合いを通して、生徒指導面で大きな役割を果たしてきました。平成二十七年には、この取組が評価され、松江市長より表彰されています。

地域ボランティアの方、生徒会整美委員会の生徒、その他希望の生徒が毎週火曜日のお昼休みに活動しています。ボランティアの皆様には、本年度もお世話になります。

活動に必要な花については、地域の方からたくさんご寄付いただいています。本当にありがとうございました。加えて、大変厚かましいお

願いではありませんが、このお便りをお読みいただいた保護者の方、地域の方に、お花をご寄付いただけると大変助かります。ご寄付いただける方がおられましたら、ぜひ地域コーディネーターまでご連絡ください。

※地域コーディネーター 佐名木連絡先 (090・1183・9408)

☆お知らせをお願いします

○六月に入り、熱中症が心配される季節になってきました。今年は五月から全国の各地の学校で、熱中症のため救急搬送されたことが報道されています。熱中症予防の観点から睡眠時間の確保、バランスの取れた食生活などご留意ください。また、登校する際、水筒などで飲料水を持たせるよう指導してまいります。ペットボトルを使用する際は、カバーをつけ、空になったボトルは必ず自宅に持ち帰るよう指導します。また、飲料水は水、お茶、スポーツドリンクとし、ジュース類は禁止します。

○先日、東津田団地の高齢の女性の方から、「下校中の女子生徒に重い荷物を手伝って持ってもらい、大変助かった。」とのお礼の電話があり、学級の朝終礼で全校生徒に伝えました。

一方で、登下校のマナー、自転車のヘルメット着用について、地域の方から指摘いただくことがあり、機会あるごとに生徒に指導しています。ご家庭でも登下校の安全確保、交通マナーについてお声かけいただけますようお願い申し上げます。

ホームページ更新しています！

ぜひご覧ください！

